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Acta de la reunión del Grupo de trabajo de las pesquerías tradicionales  
Martes 24 de octubre de 2023– San=ago de Compostela y en línea.  
 
Sergio López, presidente del CC SUR ha disculpado la ausencia de Nicolás Fernández Muñoz, 
presidente del Grupo de Trabajo debido a la cancelación de su vuelo. Sergio López ha animado 
la reunión, empezando por agradecer a las administraciones nacionales presentes, la 
validación del acta de la reunión anterior y el orden del día: se han validado los dos 
documentos por unanimidad. 
 

1. Proyecto de dictamen sobre le plan de acción de la CE  
 

Chloé Pocheau (Secretaría del CC SUR) ha recordado los procedimientos seguidos para la 
redacción de este proyecto:   
 

Inicia&va 
Consultación 
electrónica 

1 
Redacción de la V1 

Consultación 
electrónica 

2 
Redacción de la V2 Discusión en 

GT 
Comité 

Ejecu&vo 

• Publicación de la 
CE en febrero 
2023 

• Presentación en 
GT en mayo 2023 

• Validación de la 
prioridad en 
ComEx mayo 
2023 

Libre del 
07/06 al 30/06 

Redacción par la 
secretaria de la V1 a 

parDr de las 
contribuciones 

recibidas  

Dirigida sobre la 
V1 del 17/07 al 

04/08 

Redacción par la 
secretaria de la V2 a 

parDr de los pedidos de 
modificaciones recibidas 

24 octubre 
2023 

Presentación 
V2 

28 
noviembre 

2023 

 
Chloé Pocheau ha recordado que el proyecto de dictamen se ha modificado a raíz de las 
peQciones de los miembros, en parQcular en su conclusión, poniendo de realce los puntos de 
consenso y las recomendaciones propuestas. 
 
Se han invitado a los miembros a que comentaran el proyecto:  
Serge Larzabal (CNPMEM) ha indicado que el sector francés apoyaba este dictamen y está de 
acuerdo con las propuestas hechas.  
Ana MaUas (SCIAENA) ha agradecido también el trabajo realizado y ha indicado que las ONG 
ambientales apoyaban el proyecto de dictamen. 
 
Sergio López, presidente del CC SUR ha comentado que el 6 de octubre, durante el grupo 
especial con los Estados Miembros y la Comisión, había podido comparQr las primeras 
conclusiones de los trabajos del CC SUR y adelantado la próxima publicación de este dictamen. 
 
Se ha validado este dictamen tal cual y será propuesto a validación durante el próximo Comité 
EjecuQvo.  
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2. Grupo Ad-Hoc Pulpo  
 
Chloé Pocheau ha resumido las discusiones del GT Ad-Hoc (acta disponible en la pagina web 
del CC SUR). A raíz de sus debates con los Estados Miembros y el MSC, los miembros del GT 
Ad-Hoc han decidido reunirse de nuevo, para, con la ayuda de cienUficos, mejorar los 
conocimientos comparQdos y estudiar la posibilidad de instaurar medidas comunes. 
 
Emmanuel Kelberine (CRPMEM Bretagne) ha comentado que se enviarán a la Secretaría del 
CC SUR, dentro de poco los contactos de los cienUficos franceses. 
 
En respuesta a Julio Agujetas (MSC), Chloé Pocheau ha precisado que los miembros del grupo 
desean una información cienUfica amplia, que cubre al mismo Qempo la biología de la especie 
como las cuesQones ecosistemas, para poder trabajar en una base común. 
 
Emmanuel Kelberine ha precisado que, en efecto, los miembros franceses se han sorprendido 
de la ausencia de impacto sobre los crustáceos en el Golfo de Cádiz, por ejemplo y desean 
aprender un poco más. 
 
María José Rico (FECOPPAS) ha añadido que la gesQón es diferente entre las regiones y países 
y los conocimientos también. Estaría interesante tener más elementos para estudiar la 
instauración de medidas en la zona del CC SUR. El gobierno de Asturias dispone de muchos 
recursos. 
  
Julio Agujetas (MSC) ha agradecido las respuestas y añadido que el MSC trabajaba sobre un 
catalogo de medidas existentes en Portugal y España y una herramienta de ayuda a la decisión, 
que se están redactando y podrán transmiQrse dentro de poco. 
 
Raúl García (WWF) ha indicado que este trabajo le recordaba al proyecto PERCEBES, que tenia 
la misma zona de estudios, pero indica su lasitud frente a este Qpo de proyecto. Sin embargo, 
el trabajo de MSC es muy importante, se Qene que estudiar las consecuencias del cambio 
climáQco. La explosión del pulpo parece ser una consecuencia de la desaparición de un 
predador. 
 
  

3. Transición energé=ca,  
 
Chloé Pocheau (Secretaría del CC SUR) ha recordado los procedimientos seguidos para la 
redacción de este proyecto:   
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Chloé Pocheau ha recordado que el proyecto de dictamen se ha modificado mucho a raíz de 
las peQciones de los miembros, con la redacción de un contexto detallado y de modificaciones 
importantes de las recomendaciones. Sergio López ha leído de nuevo el conjunto de estas 
recomendaciones 
 
Javier López (OCEANA) ha indicado que este dictamen era aceptable para los ONG. Llevará 
algunas peQciones de modificaciones menores en el contexto. En cuanto a las 
recomendaciones, pregunta cual es la razón de la supresión de la recomendación sobre el uso 
del arQculo 17 y el uso de artes de menor impacto. 
 
Serge Larzabal (CNPMEM) ha confirmado que esta peQción francesa no es negociable, que es 
un punto de desacuerdo con las ONG. Emmanuel Kelberine ha precisado que el impacto 
carbón de un buque no puede resumirse al Qpo de arte. 
 
Gérald Hussenot (BlueFish) ha subrayado la importancia de la financiación de la transferencia 
de tecnología entre los proyectos cienUficos y las flotas. 
 
Les ONG dispondrán de un Qempo suficiente para enviar por escrito sus comentarios a la 
Secretaría para proponer un dictamen finalizado al Comité EjecuQvo de Noviembre 
 

4. Misión Océano  
 
Chloé Pocheau ha recordado las discusiones llevadas durante el workshop Misión Océano de 
seQembre 2023. Los miembros han decidido redactar una carta a la persona que lleva el 
proyecto para explicitar las prioridades del CC SUR: 

- La transición energéQca 
- El impacto de las otras acQvidades antrópicas 
- Las especies invasivas 
- La coherencia de las reglamentaciones 

 
Serge Larzabal ha indicado que era necesario ir en el senQdo de la Comisión sobre estos temas 
y parQcipar en los proyectos cienUficos. 

Inicia&va 
Consultación 
electrónica 

1 
Redacción de la V1 

Consultación 
electrónica 

2 
Redacción de la V2 Discusión en 

GT 
Comité 

Ejecu&vo 

• Publicación de la 
CE en febrero 
2023 

• Presentación en 
GT en mayo 2023 

• Validación de la 
prioridad en 
ComEx mayo 
2023 

Libre del 
07/06 al 30/06 

Redacción par la 
secretaría de la V1 a 

parDr e las 
contribuciones 

recibidas  

Dirigida sobre 
la V1 21/07 al 

08/09 

Redacción par le 
secretaría de la V2 a 

parDr de los pedidos de 
modificaciones 

recibidas.  

24 octubre 
2023 

Presentación 
V2 

28 
noviembre 

2023 
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El grupo ha aprobado la carta. 
 
Para acabar, Caroline Mangalo (Consulta) ha recordado a los miembros la importancia de 
parQcipar al cuesQonario en línea sobre el funcionamiento del CC SUR para obtener datos 
representaQvos y robustos para poder realizar una primera presentación al Comité EjecuQvo 
en noviembre. 
 
 
BALANCE  
 

- El proyecto de dictamen plan de acción se presentará tal cual al Comité Ejecu=vo. 
- El proyecto de dictamen transición energé=ca se enviará a las ONG Ambientales para 

algunas modificaciones, y luego se presentará al Comité Ejecu=vo. 
- Se aprueba la carta Misión Océano 
- El Grupo Ad-Hoc Pulpo se reunirá el 19 de febrero. Se invita a los miembros enviar 

los contactos de cienTficos regionales disponibles. 
  


